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令和６年第４回瀬戸内町議会定例会
(令和６年１２月１０日開会)

質 問 者
（通告順）

１〔 ６〕泰山 祐一 ６〔 ３〕伊東さおり

２〔 ８〕柳谷 昌臣 ７〔 １〕栄 克 人

３〔 ２〕里山 正樹 ８〔 ５〕中村 洋康

４〔 ７〕永井しずの １０〔１０〕池田 啓一

５〔 ９〕元井 直志

一般質問通告一覧表
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１２月１２日（木） 午前９：３０～

通告１ 質問者：泰山 祐一 議員

１．選挙について 【町長】
（１）今年行われた選挙の 10 代と 20 代の投票率と若者の投票率向上

対策についてお尋ねします。

（２）二元代表制である議会を決める重要な瀬戸内町議会議員選挙前

において、町長が特定の候補者への配慮をした件についての経緯をお

尋ねします

２．瀬戸内町長期振興計画について 【町長】

（１）令和元年度から令和 5 年度までの長期振興計画の実施評価と、令

和 6 年度から令和 10 年度に向けた長期振興計画の策定状況についてお

尋ねします。

３．ラジオ放送について 【町長】

（１）一般社団法人せとうちラジオと契約解除のなった経緯と再開す

る意向があるのかについてお尋ねします。

４．人口対策について 【町長・教育長】

（１）地元の中学校、高校を卒業した学生が瀬戸内町で就職するための

対策をお尋ねします。

５．道路環境整備について 【町長】
（１）町内の草刈り整備の対応が追い付いていない状況が続いており

ますが、どのような対策を講じていくかお尋ねします。

（２）市街地などの側溝の清掃についての計画についてお尋ねします。

通告２ 質問者：柳谷 昌臣 議員

１．情報発信について 【町長】
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（１）町政だより・SNS 等で幅広い情報発信をされてますが、見やすさ

や内容の分かりやすさ等の声があります。対策について伺います。

２．子育て支援・高齢者福祉について 【町長】

（１）子育て世代が子ども達を連れて、また高齢者が気軽に利用できる
居場所づくりが必要だと思います。 見解を伺います。

３．商工業活性化について 【町長】
（１）後継者不足・空き店舗対策等を踏まえた商工業の活性化のための

制度拡充について伺います。

４．農業振興について 【町長】

（１）イノシシ被害等の鳥獣被害対策の強化について伺います。

（２）きび酢村構想の現状と今後の取り組みについて伺います。

５．集落振興について 【町長】

（１）行事ごとや作業等、集落の人手不足対策について伺います。

６．観光振興について 【町長】

（１）大島海峡を活用した観光振興について伺います。

７．行政組織について 【町長】

（１）人事異動と適材適所の考え方について伺います。

８．地域型スポーツクラブの推進について 【教育長】

（１）未就学児のプレ・ゴールデンエイジ事業・スポーツ少年団・中学校部活

動・古仁屋高校部活動・満点クラブ・高齢者の健康づくり等の活性化に向けた地

域型スポーツクラブ推進のお考えについて伺います。

１２月１２日（木）午後１時３０分～

通告３ 質問者：里山 正樹 議員
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１．療育について 【町長】

（１）瀬戸内町から名瀬までの、就学奨励金を活用したスクールバスの

運行について実施する意向があるか伺います。

（２）奄美市名瀬から大島特別支援学校まで、しまバスが運行していま

すが、名瀬での連携が出来ないか伺います。

（３）療育から就労まで、途切れることの無い支援体制の構築を出来な

いか伺います。

（４）瀬戸内町として、療育問題をどのような取り組みをされているか

伺います。

２．障がい福祉について 【町長】

（１）町内で相談支援事業所の数は何件か伺います。

（２）瀬戸内町内に相談支援専門員の数は何名いるのか伺います。

（３）相談支援専門員を役場内に配置出来ないか伺います。

（４）現状は相談支援専門員が足りない状況だと思いますが、瀬戸内町

として今後の対策について伺います。

３．農業振興について 【町長】

（１）畜産業の現状を瀬戸内町としてどのように考えているか伺いま

す。

瀬戸内町としてどのような課題があるか、どのような支援策があ
るか伺います。

（２）サトウキビ振興について伺います。

きび酢村構想がすすんでいますが、サトウキビの生産者・作付け面

積は今後どのような計画・目標をお持ちか伺います。

通告４ 質問者：永井 しずの 議員

１．人口減少対策について 【町長】

（１）年々減少している人口について、町としての対策を伺います。

２．せとなみ新造船の進捗状況について 【町長】
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（１）せとなみ新造船の完成予定、就航予定など伺います。

３．久慈の廃校跡を活用した農泊施設について 【町長】

（１）現在リニューアル中の久慈の施設の進捗状況と総工費の予定額

を伺います

４．地域医療について

（１）現在瀬戸内町の入院又は救急車を受け入れる病院は１ケ所のみ

ですが対策を考えているかお尋ねします。

通告５ 質問者：元井 直志 議員

１．子牛生産農家について 【町長】

（１）近年の子牛生産農家の窮状は非常に危惧されているが、町としての対応・

対策を問う。

２．高額医療について 【町長】

（１）近年の医療については近場での医療が出来ないため、やむを得ず遠方へ行

かざるを得ない病人の町としての対応対策を問う。

１２月１３日（金）午前９時３０分～

通告６ 質問者：伊東 さおり 議員

１．町内の公共交通について 【町長・教育長】

（１）８０才以上の町内公共交通費無料における町のここ 5年間の負担額をお尋

ねします。

（２）教育振興の観点から町内の高校生迄を対象とした公共交通費の無償化の必

要性について、町長、教育長の御見解をお尋ねします。

２．特定離島ふるさとおこし推進事業について 【町長】

（１）令和６年度の事業内容と予算についてお尋ねします。
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（２）冷蔵庫、洗濯機、テレビ、エアコン等の買い替時、加計呂麻地域は家電リサ

イクル代以外にフェリー輸送代運賃代（5,950 円）が掛かりますが、その現状を如

何お考えなのかお尋ねします。

（３）長年放置された電化製品や廃車等の処理について対策するお考えがあるの

かお尋ねします。

通告７ 質問者：栄 克 人 議員

1．児童生徒の教育環境について 【町長】

（１）令和６年度の瀬戸内町の小学校、中学校の児童生徒数は何名なのか伺いま
す。

（２）令和 6年 10 月時点での瀬戸内町の少学校、中学校の不登校の児童生徒数は

何名なのか伺います。

（３）不登校の小学校、中学校の児童生徒への対策はどのようにしているか伺い

ます。

２．集落活性化について 【町長】

（１）山郷・東方・西方・加計呂麻島・請島・与路島には大小さまざまな集落があ

ります。

この集落の活性化についてどのような施策を講じているか伺います。

３．町民の医療福祉の充実について 【町長】

（１）町民の健康対策として肉体改造計画を実施していますが、これまでの参加

人数とその効果や感想等を伺います。

４．古仁屋市街地の活性化について 【町長】

（１）１０年前と現在の飲食店舗数について伺います。

（２）１０年前と現在の宿泊施設（ベット数）について伺います。

５．嘉徳集落の護岸工事について 【町長】

（１）嘉徳集落の護岸工事の進行状況について伺います。

（２）嘉徳集落の方たちの不安は計り知れないものです。町として嘉徳集落の方

たちへのサポートはどのように行っているのか伺います。
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１２月１３日（金）午後１時３０分～（時間の変更予定）

通告８ 質問者：中村 洋康 議員

１．持続可能な財政運営について 【町長】

（１）瀬戸内町の政策実施の基盤となる財政運営について，現状の課題をどのよ

うに捉えているのか伺います。

（２）瀬戸内町の財政状況について，令和５年度決算から３点質問しますが，財

政用語の説明も含め回答をお願いします。

①先ず令和４年度末，令和５年度末財政調整基金残高，次に実質単年度収支

及び要因を伺います。
②経常収支比率（９２.０％，県内町村ワースト２）の要因及び令和６年度決

算見込みを伺います。

２．令和７年度当初予算編成について 【町長】

（１）令和７年度の予算編成方針を受け，各課からの予算要求を取りまとめられ

ている時期だと思いますので質問します。

①令和７年度当初予算編成の重点を伺います。

②新規事業についての概要を伺います。

③過疎債，辺地債適用ソフト事業の起債申請方針を伺います。

３．学校給食費無償化について 【町長】

（１）学校教育における保護者の経済的負担については，副教材費及び修学旅行

個人負担等もありますが，給食費無償化の判断に至った経緯について伺います。

（２）現在実施されている学校給食費の補助について伺います。
（３）給食費無償化にかかる所要額及び財源について伺います。

４．加計呂麻島・請島・与路島の振興対策について 【町長】

（１）令和６年７月に策定された「奄美群島振興開発計画」では有人８島其々の

振興方策としての位置付けがあります。「加計呂麻島，請島，与路島の振興方策」

として明記されていますが，３島の具体的な事業実施計画について伺います。

（２）加計呂麻島，請島，与路島の持続的発展に特化した町内組織の創設が必要

と考えますが見解を伺います。
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通告１０ 質問者：池田 啓一 議員

１．町づくりについて 【町長】

（１）コミニティーの拡充について

①人口の減少が著しい我が町です。

町長は、どの様に捉えてるのか伺います。

また、どの様な対策を考えているのか伺います。

２．商店街の活性化について 【町長】

（１）我が町の都は古仁屋です。

中心である商店街が、とても淋しく感じられてなりません。

商工会や経済団体との、話し合いや連携など、伺います。

また、今後の構想を伺います。


